



# QUADRATIN Jalisco

Guadalajara,  
cerca de  
quedarse  
sin Liguilla

◆ Pag. 9



©AmauryWZ

Guadalajara, Jalisco, miércoles 2 de abril de 2025

EDICIÓN 1009

## INICIATIVA

### Lemus busca cerrar la puerta a cantantes de narcocorridos



◆ Pag. 4

Gobierno de Jalisco

## MOVILIDAD

### Arranca estrategia Guardianes Viales en Zapopan



◆ Pag. 7

Quadratin Jalisco

# BIENVENIDA

Karla Planter rindió protesta como la primera rectora general de la Universidad de Guadalajara (UdeG); en su primer discurso llamó a las y los universitarios a mantener la esperanza para construir un mejor futuro en Jalisco

◆ Pág. 3



**Jorge Robledo**

Director General  
Quadratin Bajío

## DESCOMPLICADO

# MICROSITIO PARA MACRO RETO

**E**l INE habilitó un microsítio para dar información sobre el macro reto que representa la primera elección de personas juzgadoras del Poder Judicial en México.

Su objetivo es difundir la identidad, perfil e información de las más de tres mil 400 personas candidatas a juzgadoras que participan en la Elección Extraordinaria 2024-2025.

La dirección para acceder al microsítio del INE, ejemplifica lo complicado que es para el ciudadano promedio, llegar a la información: [ine.mx/eleccion-del-poder-judicial-de-la-federacion-2025](http://ine.mx/eleccion-del-poder-judicial-de-la-federacion-2025).

Faltan sesenta días para la elección del primero de junio, las personas aspirantes con un presupuesto minúsculo, tendrán que hacer lo humanamente posible para darse a conocer como el mejor producto vendible.

Una candidata a Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación arrancó

su campaña en Dolores Hidalgo, Guanajuato; cuna de la Independencia de México, sin duda, un símbolo de libertad; sin embargo la aspirante reconocía en una entrevista, que la mayoría de las personas con las que platicó en la plaza principal de esa localidad, no tenían idea de qué se va a elegir el próximo primero de junio, fundamentalmente porque les importa poco o nada.

En la conferencia matutina del lunes (31 de marzo) la presidente Claudia Sheinbaum dijo que la ciudadanía está informada sobre la primera elección del Poder Judicial, eso le dicen sus subordinados, pero la realidad es que el proceso mismo resulta complejo para la mayoría de personas.

Se suma a la ecuación el fantasma del abstencionismo que, sólo por citar un ejemplo: En la elección presidencial del 2024, fue casi de un 40 por ciento del padrón electoral, pese a que durante el

periodo de campañas se transmitieron más de 52 millones de spots.

Ahora las y los aspirantes deberán ingeniárselas para lograr la mayor exposición posible, concentrados en la forma más que en el fondo.

Recordar que la reforma ordena la renovación total del Poder Judicial de la Federación mediante elecciones populares, que incluyen la Suprema Corte, los tribunales electorales, el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, magistrados de circuito y jueces de distrito.

Un común denominador de las personas aspirantes, muchas de ellas jóvenes, con 40 años de edad promedio, pero con más de 15 años de experiencia; es que coinciden en que el Poder Judicial debe regresar a lo esencial: poner en el centro del trabajo a las personas y no hacer de esas posiciones, un nicho clasista e inalcanzable, acompañadas con grandes dosis de soberbia.

También es una realidad que, en la historia moderna de México, esas posiciones han sido otorgadas por compadrazgo, lazos familiares, pago de cuotas o compromisos cupulares. También en el actual proceso, ya se han denunciado anomalías como el registro de personajes con problemas con la justicia o presuntos nexos con el crimen organizado.

No se puede pecar de ingenuos al saber que, ante el complejo escenario para buscar el voto en tan poco tiempo y con recursos económicos limitados, las personas que ganen una posición, seguramente llegarán apoyados por una maquinaria ya aceitada para la movilización de las y los votantes, principalmente del partido en el poder; ahora el acarreo será para votar a jueces, ministros y magistrados que, indudablemente, deberán el favor a algún grupo de poder.



## La ahogada el que la prueba se pica

### CARA NUEVA EN LA UDEG

Se llegó el día... fue este primero de abril cuando la maestra Karla Planter se convirtió en la primera mujer rectora general de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

Dentro del mismo recinto en el que el fin de semana pasado se homenajeó a uno de los mayores criminales del país, fue ovacionada la hoy rectora general al rendir protesta para su nuevo cargo.

Karla Planter sabe y entiende a la

perfección que la Universidad deber estar siempre comprometida con la cultura de la paz y lo ocurrido queda muy lejos de lo referido.

En su discurso, la dirigente de la Máxima Casa de Estudios de Guadalajara respaldó y se solidarizó con las familias de personas desaparecidas; queda claro que entiende y sabe que la gran problemática que afecta al país entero también afecta a la comunidad universitaria.

Tras lo escuchado, en esta ocasión en el Auditorio Telmex, nos deja claro que la rectora no tolerará, ni permitirá que situaciones como el homenaje al líder criminal, se vuelvan a repetir.

Enhorabuena para la primera mujer que toma las riendas de la Universidad de Guadalajara, que venga el éxito en sus decisiones, pues claros estamos que de ser buenas serán millones de estudiantes

quienes se verán beneficiados durante su administración y de ser malas el tiempo se lo demandará.

### TRABAJAN POR LA MOVILIDAD

Donde se la pasan trabajando, trabajando, es en el municipio de Zapopan donde el martes fue anunciado su nueva estrategia para evitar las aglomeraciones vehiculares en los puntos más conflictivos del municipio.

Se trata de Guardianes Viales, son 160 agentes capacitados para dar rápida solución a choques lamineros y realizar señalética en caso de descompostura de semáforos, entre otras muchas acciones que permitirán la afluencia rápida de los automovilistas.

Contarán con 105 vehículos entre los que destacan camionetas adaptadas para el arrastre de automotores, así como

bicicleta, patines y motos.

Fue necesario el hacer la mención que los nuevos integrantes de la movilidad de Zapopan están para prestar apoyos y no para multar, no vaya a ser que les gusten las mordidas.

Sin duda serán de mucha utilidad estos agentes en las calles y para quienes vivimos en la ex Villa Maicera ya nos hemos familiarizado con ellos, pues desde hace unos días se les ha visto en el cruce de Mariano Otero y Guadalupe, así como en Las Torres, antes de Periférico y la avenida de Juan Gil Preciado.

Por cierto, en el evento el mandatario Zapopan, Juan José Frangie, no se aguantó las ganas de presentar su nueva iniciativa y visiblemente emocionado rompió el protocolo y anunció transporte público gratuito para colonias de su municipio.

## Directorio Quadratin Jalisco

**Presidente de Quadratin**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editora**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida México 2798,  
piso 5B interior 1, colonia  
Circunvalación Vallarta, CP  
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las  
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Francisco Rodríguez

El gobernador, Pablo Lemus Navarro acompañó a Karla Planter.

## Lemus confirma nuevo Hospital Civil en Puerto Vallarta

Javier Frías/Quadratin Jalisco

**A**l reiterar el apoyo del gobierno del Estado a la Universidad de Guadalajara, el gobernador, Pablo Lemus Navarro anunció la construcción de un Hospital Civil en Puerto Vallarta.

Lo anterior, al acudir a la toma de protesta de Karla Alejandrina Planter Pérez como nueva primera rectora mujer de la máxima casa de estudios en Jalisco, donde el mandatario reconoció la demanda de crear contar con más médicos en el país.

“Hoy hay una gran demanda nacional de médicos y médicas, especialistas, que no podemos todavía cubrir esa gran demanda para llevarlas a distintas regiones de Jalisco”, destacó.

Dijo, que tiene ya un acuerdo con la rectora general de la UdeG para crecer un modelo que es ejemplo a nivel mundial, “que son los hospitales escuela, es decir, los Hospitales Civiles y el siguiente Hospital Civil que estamos proponiendo su construcción al interior del Centro Universitario de la Costa, el CUCosta, será el nuevo hospital de Puerto Vallarta, nuevo Hospital Civil de Puerto Vallarta”, detalló.

El mandatario estatal destacó también que la UdeG cuenta ya con un presupuesto constitucional, lo cual permitirá garantizar el estudio de miles de jóvenes jaliscienses y con ello su desarrollo.

# Rinde protesta Karla Planter como rectora general de UdeG

En su primer discurso llamó a las y los universitarios a mantener la esperanza para construir un mejor futuro en Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**E**n el mismo escenario donde hace unos días proyectaron imágenes de los principales líderes del narcotráfico en México haciendo apología del crimen, en el Auditorio Telmex, Karla Planter rindió protesta como rectora general de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

Reiteró la disculpa que hizo su predecesor Ricardo Villanueva porque para la Casa de Estudios lo primordial es construir una cultura de paz.

“Lo ocurrido en días pasados en este recinto, en los que un grupo musical hizo apología de la violencia, asumo como propio el comunicado del día de ayer realizado por el rector Ricardo Villanueva. Son hechos que no debieron ocurrir. Para tal efecto, ratifico que en los contratos de renta del auditorio y cualquier instalación universitaria se establecerá una cláusula que obligará a los arrendatarios a no fomentar o comunicar discursos que promuevan la violencia. No obstante, que los hechos mencionados escaparon a nuestro control, reitero la solicitud de disculpa que pidió el día de ayer el rector Villanueva. En la Universidad de Guadalajara estamos absolutamente comprometidos con la cultura de la paz”.

Después de rendir protesta como la primera mujer rectora de la Universidad de Guadalajara, en un discurso de más de 35 minutos, Karla Planter habló de su plan de trabajo, y manifestó su solidaridad con las familias de personas desaparecidas, una problemática que también afecta a la comunidad universitaria.

“Lamentablemente, muchas familias, desde hace muchos años, viven en un dolor indecible que no cesa. Los hechos ocurridos en el área de Teuchitlán son la triste demostración de lo que digo. La barbarie y el exterminio nos acechan, sobre toda nuestra juventud. Es una emergencia que debe ser



Francisco Rodríguez

La nueva Rectora reiteró la disculpa que hizo su predecesor, Ricardo Villanueva.

## PRIMERAS ACCIONES

- Relanzar la investigación científica alrededor de líneas estratégicas claras y vinculadas con problemas relevantes.
- Valorizar la pertinencia de la oferta académica en su relación con la demanda estudiantil y las necesidades de las regiones.
- Diversificar las modalidades de enseñanza.
- Impulsar una agenda de cuidados para estudiantes, trabajadores administrativos, directivos, mujeres y hombres.
- Fortalecer la vinculación sistemática y orgánica con los sectores productivos, gubernamental y social para hacer posible la idea de la cuádruple hélice.

reconocida como tal y enfrentada con unidad nacional, solidaridad y sentido patriótico. Hacemos votos para que los agravios se resuelvan conforme a la verdad, lo que dicta la ley y el respeto a la justicia, la dignidad y los derechos humanos”.

Ante la comunidad universitaria, académica, administrativa, invitados especiales y funcionarios estatales y municipales, Planter Pérez llamó a las y los universitarios a mantener la esperanza para construir un mejor futuro en Jalisco, y descartó que su elección sea una medida política, o una moda puesto que las mujeres han sido históricamente parte fundamental del desarrollo y la educación.

“Al fin las mujeres ocupamos los espacios que por derecho natural y legal nos corresponden. Hoy es legislado, aceptado y promovido lo que para el sentido común siempre ha sido obvio: que somos tan capaces, o tan incapaces como cualquier ser humano.

# Lemus busca cerrar la puerta a cantantes de narcocorridos

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**A**l acompañar a la nueva rectora de la Universidad de Guadalajara, Karla Planter, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro confirmó que ya firmó la orden ejecutiva para que en ningún espectáculo a cargo del gobierno estatal permitan las presentaciones de artistas que hagan apología de la violencia, además enviará una iniciativa al Congreso local con esta misma visión.

“Estaré enviando la próxima semana una iniciativa para que se discuta por las distintas fracciones parlamentarias en torno precisamente a la obligatoriedad de que todo espectáculo público en Jalisco, no solamente estamos hablando de los grandes auditorios, estamos hablando de una plaza de toros, de un palenque, de cualquier espectáculo público que exista legalmente desde el Poder Legislativo del Estado, la obligatoriedad también para que esos productores y esos cantantes se hagan responsables de lo que suceda al interior de estos espectáculos”.

En su mensaje, insistió en que en Jalisco nadie se lava las manos, y que tanto los responsables de este espectáculo como los integrantes del regional mexicano serán citados a declarar ante la Fiscalía Estatal para que expliquen cuál es su relación con grupos del crimen organizado o por qué el contenido de sus canciones.

## Ya firmó la orden ejecutiva para que en ningún espectáculo a cargo del Gobierno permitan las presentaciones que hagan apología de la violencia



El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

### APOYO Y RECONOCIMIENTO A LA UDEG

Reiteró su reconocimiento al trabajo del ex rector Ricardo Villanueva a quien llamó valiente por haber enfrentado momentos complejos, y dijo estar seguro que desde su nueva función como subsecretario de la SEP apoyará a Jalisco para que más jóvenes puedan acceder a la educación superior.

Al asegurar que la nueva rectora de la Universidad de Guadalajara, Karla Planter, tendrá todo su respaldo, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus,

adelantó algunos de los grandes proyectos de crecimiento, como un módulo nuevo de la Preparatoria 5 y un nuevo Hospital Civil, ahora en Puerto Vallarta.

“Para crecer un modelo que es ejemplo a nivel mundial, que son los hospitales escuela, es decir, los Hospitales Civiles. Y el siguiente hospital civil que estamos proponiendo su construcción al interior del Centro Universitario de la Costa, del CU Costa, será el nuevo hospital de Puerto Vallarta”.

complimentar la restitución ordenada por el Tribunal y poder nosotros darle acompañamiento jurídico a dicha comunidad”, detalló Oscar Eduardo Zaragoza Cerón, Director General de Asuntos Agrarios del Estado.

Las tierras en cuestión habían sido ocupadas por ejidatarios de Nayarit desde hace más de 50 años, a pesar de que su legítima propiedad fue reconocida al pueblo wixárika en 1953, por un Decreto Presidencial.

El cumplimiento de esta resolución se llevó a cabo con el acompañamiento del Programa de Atención a Conflictos Sociales en el Medio Rural (COSOMER) del Gobierno Federal.



Para llevar a cabo la sustitución de placas, es requisito cumplir con la Verificación.

## Cuadriplan cantidad de trámites de placas en marzo

Redacción/Quadratin Jalisco

**A**seguran que hay buena respuesta de los automovilistas, de acuerdo con datos del gobierno estatal, la sustitución de placas vehiculares en Jalisco se cuadruplicó en marzo, toda vez que se registraron 49 mil 536 sustituciones de matrículas vehiculares, mientras que en febrero se realizaron 12 mil 253 trámites.

El trámite es obligatorio para los vehículos con matrículas de diseños Maguey, Minerva, Gota o versiones anteriores, ya que dichas láminas no cumplen con la normativa federal vigente.

En su lugar, las placas autorizadas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte en Jalisco son las de diseño Collage o Cabañas.

Ambos modelos incluyen un código QR como medida de seguridad exigida a nivel nacional, lo que permite proteger la información de los vehículos y sus propietarios.

Para llevar a cabo la sustitución de placas, es requisito cumplir con la Verificación Jalisco, se apruebe o no, y posteriormente agendar una cita en cualquiera de las 138 oficinas recaudadoras del estado a través de la página: <https://sefinenlinea.jalisco.gob.mx/agendarecaudadora/agenda.aspx>.

Este proceso sigue un calendario establecido para evitar contratiempos. En abril y mayo el trámite estará disponible para las y los propietarios de vehículos cuyas placas terminen en 3; mientras que en abril continuará abierto el proceso para las matrículas con terminación en 2.

## Jalisco respalda al pueblo wixárika

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**l Gobierno de Jalisco, a través de la Dirección de Asuntos Agrarios de la Secretaría General de Gobierno, brindó apoyo y acompañamiento al pueblos wixárika de San Sebastián y Tuxpan de Bolaños en Mezquitic, para la recuperación de tierras que por derecho les pertenecen.

El 27 de marzo la Dirección de Asuntos Agrarios,

junto con la Secretaría de Seguridad Pública del Estado y la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos Jalisco, participaron en una diligencia para la recuperación de 129 hectáreas ubicadas en los límites entre Jalisco y Nayarit.

Cabe señalar que, esta acción responde a la resolución del Tribunal Agrario 16, derivada del juicio con número de expediente 1447/2012-16, promovido por las comunidades wixárikas.

“Acudimos cerca de la comunidad de San Sebastián Teponahuatlán, dentro de nuestro estado de Jalisco, para poder

# Firman convenio con UNICEF para proteger a las infancias

Redacción/Quadratin Jalisco

**R**econociendo los grandes retos y amenazas que enfrentan los más pequeños, y porque el bienestar de las niñas, niños y adolescentes debe ser lo más importante, fue firmado un convenio de colaboración entre el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y los tres poderes del estado de Jalisco.

Este acuerdo establece un compromiso para fortalecer los marcos normativos y prácticas institucionales, explicó la diputada presidenta de la Mesa Directiva, Mónica Magaña.

“Convencidos de que las niñas y los niños deben de estar al centro de toda toma de decisión, de toda acción judicial, de toda ley que se discuta en el Congreso y también convencidos de que este momento es fundamental para que pongamos al centro a las niñas y a los niños, para que los temas más dolorosos y retadores que vive el país entero y también Jalisco tengan un frente en una coordinación del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial y por supuesto en una coordinación con instituciones internacionales como es UNICEF.”

La legisladora destacó que este convenio marca el inicio de una nueva etapa para Jalisco, donde la experiencia exitosa de Zapopan como “Ciudad de



Se establecerán marcos normativos y mejores prácticas institucionales.

**Se reconocieron los retos y amenazas que enfrentan los más pequeños; por ello, este sector debe ser lo más importante**

las Niñas y los Niños” se extenderá a todo el Estado.

“Hace 10 años nos encontramos con Pablo Lemus, con Maye, nuestra querida señora Maye, con el alcalde Juan José Frangie y con todo su maravilloso equipo de trabajo bajo una convicción: estamos convencidos de que teníamos que hacer que Zapopan pusiera al centro a todas las niñas y los niños, que no se hiciera una calle, que no se hiciera un hospital, que no se hiciera ningún programa sin que ustedes fueran los principales protagonistas”.

## OFJ ofrecerá más conciertos en municipios, Colmenas y el Cabañas

Redacción/Quadratin Jalisco

**C**omo parte del programa “La OFJ cerca de ti”, un programa de descentralización al estilo Jalisco, impulsado por la Secretaría de Cultura estatal, la Orquesta Filarmónica de Jalisco llegará a los municipios de San Miguel el Alto, Atotonilco el Alto, El Salto y San Martín Hidalgo, así como a Colmenas y el Museo Cabañas.

Estas visitas refuerzan el compromiso de la orquesta, que a partir de 2022 ha

visitado 21 municipios, impactando a comunidades con programas que mezclan repertorios clásicos y populares. Con seis presentaciones programadas, la agrupación llevará la experiencia sinfónica a plazas públicas, centros comunitarios y espacios históricos.

El itinerario arranca el 3 de abril en San Miguel el Alto, con una sección de cuerdas y percusión, conformada por alrededor de 55 músicos de la OFJ resonará en el corazón de los Altos de Jalisco a las 19:00 horas. Al



Los conciertos iniciarán este 3 de abril.

día siguiente, el 4 de abril, este mismo ensamble llevará a Atotonilco el Alto, con un concierto a las 18:00 horas.



Productos como el aguacate, abonan al incremento en las exportaciones.

## Exportaciones de Jalisco crecen 11.9% en 2024

Redacción/Quadratin Jalisco

**D**e acuerdo con los datos reportados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Jalisco ocupa el segundo lugar nacional como estado no fronterizo en el tema de exportaciones y al cierre de 2024 acumuló 30 mil 425 millones de dólares.

Las cifras, representan un incremento de 11.9 por ciento en el comercio exterior de Jalisco, en comparación con el cierre de 2023 cuando los envíos de mercancías alcanzaron los 27 mil 200 millones de dólares. De acuerdo con INEGI, las exportaciones totales del país para 2024 ascienden a 552 mil 724 millones de dólares, lo que significa que Jalisco aporta 5.5 por ciento del total de ventas en el extranjero de México.

“Esto es resultado de la fortaleza logística de Jalisco. Seguiremos impulsando estrategias desde Sedeco para ofrecer incentivos económicos que fortalezcan la actividad exportadora del estado”, señaló Cindy Blanco Ochoa, Secretaria de Desarrollo Económico de Jalisco.

Para seguir creciendo las exportaciones de los productos locales este año, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Gobierno del Estado implementará estrategias, programas e incentivos económicos para que los negocios locales sigan llevando los productos hechos al estilo Jalisco a más partes del mundo.

# Realizan foro sobre sociedades seguras para Plan de Desarrollo

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**n las instalaciones del CUCEA, se llevó a cabo el Foro Sectorial Encuentro para la construcción de sociedades seguras y justas, como parte del proceso de construcción del Plan Estatal de Desarrollo y Gobernanza 2024-2030. El evento fue realizado por el Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, en colaboración con la Coordinación General Estratégica de Seguridad.

Se crearon Foros Sectoriales Ciudadanos como espacios de diálogo para la construcción del Plan Estatal de Desarrollo y Gobernanza 2024-2030, con el propósito de fomentar el intercambio de ideas y la generación de propuestas que contribuyan al diseño de políticas públicas alineadas con las necesidades de la comunidad.

Cynthia Cantero Pacheco, secretaria de Planeación y Participación Ciudadana, destacó que este espacio brinda una oportunidad invaluable para reflexionar sobre el papel fundamental de la cultura de paz en la transformación social, y en el fortalecimiento del tejido comunitario en Jalisco.

También se realizaron cinco mesas de trabajo que abordaron temáticas



Participó la titular de Planeación y Participación Ciudadana, Cynthia Cantero.

## Buscan fomentar el intercambio de ideas y la generación de propuestas para el diseño de políticas públicas en el Estado

como prevención, búsqueda e investigación sobre personas desaparecidas, prevención y cultura de la Paz, profesionalización policial, procuración de justicia y reinserción social.

A través de estos encuentros se busca visibilizar problemáticas actuales y promover soluciones colaborativas para fortalecer comunidades más seguras, justas y sostenibles.



El IEPC Jalisco y el IIEG firmaron este acuerdo.

## Firman convenio para fortalecer información electoral

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**l Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco y el Instituto de Información Estadística y Geográfica firmaron un convenio de colaboración con el propósito de mejorar la generación, análisis y difusión de información estratégica en materia electoral.

La alianza, vigente hasta diciembre de 2030, busca aprovechar el conocimiento técnico de ambas instituciones para fortalecer la toma de decisiones y el acceso a datos relevantes para la ciudadanía.

Como parte del acuerdo, el IEPC y el IIEG trabajarán en el diseño de indicadores estratégicos, el intercambio de publicaciones y la ejecución de proyectos de investigación. Asimismo, impulsarán conferencias y capacitaciones especializadas, además de compartir información clave para alimentar el Sistema de Información Estratégica del Estado de Jalisco y sus municipios.

La consejera presidenta del IEPC Jalisco, Paula Ramírez Höhne, resaltó que la cooperación entre ambas instituciones ha permitido fortalecer las capacidades institucionales y ofrecer una visión más amplia del trabajo electoral.

## Caravana de autos frenará algunas rutas de transporte

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**ste miércoles 2 de abril, algunas rutas del transporte público suspenderán su servicio de manera temporal, debido a una caravana de autos que se realizará en la colonia San Rafael, de Guadalajara. Los participantes iniciarán y terminarán su recorrido sobre la calle José María Verea, a un costado del Centro Cultural San Andrés.

En total serán 12 rutas del transporte público las que suspenderán su servicio de manera momentánea, como son C38-V1, C38-V2, C39-V1,



Este miércoles algunas rutas quedarán suspendidas temporalmente.

C39-V2, C108, C30, C75, T09-C1 Oblatos-Belisario, T09-C1 Oblatos - Circunvalación, C58-CuTonalá, C60 y T02.

Las siguientes rutas de transporte público se detendrán en los siguientes puntos:

- Las rutas C38-V1, C38-V2, C39-V1 y C39-V2 detendrán su recorrido en José María Verea, de la avenida Chamizal hasta la avenida San Jacinto.

- Las rutas C108, C30, C75, T09-C1 Oblatos - Belisario y T09-C1 Oblatos - Circunvalación se detendrán en la avenida San Jacinto - San Rafael, de José María Verea hasta la calzada Revolución.

- Las rutas C58-CuTonalá, C60 y T02 se detendrán en la avenida Chamizal, de la calzada Revolución hasta José María Verea.

# Guardianes Viales vigilarán la movilidad de Zapopan

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Estarán presentes en los cruceos identificados como más conflictivos, no para multar, sino para ayudar

Con la intención de ser pioneros en soluciones viales integrales, con 160 elementos en campo y 105 vehículos, Zapopan presentó su estrategia de Guardianes Viales quienes estarán presentes en los cruceos identificados como más conflictivos, el presidente municipal, Juan José Frangie aclaró que no estarán en las calles para multar sino para ayudar, y anunció el arranque de un sistema propio de transporte.

“No me la voy a comer, quiero soltar la siguiente idea, esta sí no me la voy a comer, aquí están las máximas autoridades de movilidad, decirles que a partir, estoy esperando si son dos o tres meses, Zapopan tendrá su propio transporte gratuito para todas esas colonias que es Las Mesas, Miramar, esas zonas que la gente tiene que caminar, San Esteban, todas esas colonias que tienen que caminar tres, cuatro kilómetros para tomar un transporte, se va a crear el nuevo transporte, todavía no le ponemos nombre, pero se va a crear alrededor de diez camiones que estarán gratuitamente trayendo y llevando a la gente, la gente no puede tener esa calidad de vida.”

En el helipuerto de la Comisaría de Seguridad Pública, Frangie Saade aseguró que Zapopan es el primer



Gobierno de Zapopan

Ayudarán a mejorar la movilidad y resolver conflictos viales.

municipio a nivel estatal en contar con su propio equipo vial que ayudará a mejorar la movilidad y resolver conflictos viales.

“Existe una gran expectativa en todo el estado por el funcionamiento de nuestro programa, pero estamos seguros que no les vamos a fallar.

Zapopan está creciendo todos los días, tenemos que buscar alternativas para mejorar las condiciones viales; ellos no multarán. Este es uno de los más de dos mil compromisos que hice en campaña y hoy puedo decir que ya lo cumplimos”.

La directora de Movilidad y Transporte de Zapopan, Mercedes

Cruz Vázquez, explicó que este programa busca mejorar la movilidad, garantizando la seguridad de las niñas, niños, adolescentes y personas adultas mayores para mejorar las dinámicas de operatividad en los cruceos más conflictivos de la ciudad.

“Hoy es un día especial. Arrancamos con el programa Guardianes Viales de Zapopan, sabemos que el reto es grande, pero seleccionamos 21 cruceos que tenemos detectados como críticos en donde se han detectado 160 siniestros viales entre los años 2022 y 2024 y lo que buscamos es disminuirlos”.

El programa está integrado por 182 agentes de movilidad, entre quienes se incluyen supervisores, coordinadores y un área técnica de apoyo de 160 elementos, se encontrarán en las principales vialidades cuyo trabajo será optimizar el flujo vehicular, proteger a peatones y ciclistas y fomentar una cultura vial basada en el respeto y la convivencia en armonía. Además, se dispondrá de 105 vehículos, entre ellos 45 camionetas, 35 bicicletas y 25 patines, para facilitar la movilidad ágil y eficiente del equipo en puntos estratégicos.

## Alimentos de Hecho en Zapopan se venderán en tiendas de conveniencia

Redacción/Quadratin Jalisco

A fin de que los artículos alimenticios generados por el programa Hecho en Zapopan sean ofertados en las tiendas de la empresa 7-Eleven México, la empresa firmó un convenio con el municipio. De esta manera se fortalecerá la economía local y se fomentará el emprendimiento.

El presidente Municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade, subrayó la importancia del trabajo conjunto entre el Gobierno y el sector privado para



Gobierno de Zapopan

Con el convenio se impulsa la economía local y el emprendimiento.

impulsar proyectos de alto impacto social.

En este caso, donarán parte de sus ventas para promover la inclusión digital en comunidades vulnerables. “Estos convenios reflejan nuestro compromiso con el desarrollo económico y social de Zapopan. La colaboración con empresas como 7-Eleven México nos permite generar mejores oportunidades para emprendedores locales y fortalecer la educación digital en comunidades vulnerables”, señaló Frangie Saade.

Patricia Livier Ramírez González, gerente de Relaciones Institucionales Pacífico de 7-Eleven México, reiteró la disposición de la empresa para participar en acciones que generen un impacto positivo en la sociedad.

“Para 7-Eleven México es fundamental contribuir al bienestar de las comunidades donde operamos, apoyando tanto el emprendimiento como la educación y el desarrollo sostenible”.

# Rehabilita Quirino parque La Joya

Redacción/Quadratín Jalisco

Continuando con la recuperación de espacios públicos en Tlajomulco, el presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, inauguró la rehabilitación del parque de bolsillo, en la colonia La Joya, cuya inversión fue de 2.2 millones de pesos.

Las grandes transformaciones comienzan en los pequeños espacios, señaló el alcalde de Tlajomulco, quien reiteró la importancia de recuperar y rehabilitar lugares para la convivencia, el deporte y la recreación como factores fundamentales para reconstruir el tejido social.

“Sepan que estamos trabajando con toda la fuerza y con todo el corazón y que no les vamos a fallar, pero ocupamos que también ustedes se apropien del espacio público y nos ayuden a cuidarlo, que vengan aquí a hacer comunidad con sus hijos, sobrinos, nietos, hermanos, todas las tardes y eso nos va hacer sentir contentos, que se apropien de este espacio, que las y los niños la pasen bien y que las obras que tengamos que seguir acomodando las vamos a hacer, porque no nos vamos a parar, no nos vamos a detener, que amamos profundamente a nuestra tierra. Amamos a La Joya, amamos a la cabecera municipal y a todo nuestro



Gerardo Quirino entregó el espacio de convivencia.

Con una inversión de 2.2 millones de pesos, el alcalde de Tlajomulco le entregó a la ciudadanía un espacio recreativo como nuevo

municipio”, destacó Gerardo Quirino.

La rehabilitación del parque La Joya incluyó la instalación de juegos infantiles y ejercitadores, explicó el director de

Obra Públicas, Celso de Jesús Álvarez, quien agregó que “intervenimos con bancas, con juegos, con ejercitadores. Hicimos reforestación, arreglamos el tema pluvial, metimos iluminación y aparte, ampliamos un puente peatonal que está de este lado para generar conectividad”.

#### Detalles de la rehabilitación del parque La Joya:

- Colocación de pasto sintético y piso amortiguante
- Banquetas libres y nueva cerca de seguridad
- Alumbrado público y reforestación



Las cámaras de seguridad se instalaron en 11 colonias.

## Integra Tlaquepaque 100 cámaras más a su C4

Redacción/Quadratín Jalisco

Para incrementar la seguridad en el municipio, el Gobierno de Tlaquepaque instaló 100 cámaras más de monitoreo inteligente (PMI), las cuales se encuentran distribuidas en 20 nuevos postes, ubicados en diferentes puntos estratégicos de la ciudad, cuya inversión fue de nueve millones 280 mil pesos.

La presidenta municipal, Laura Imelda Pérez Segura resaltó que, “las nuevas cámaras ya se encuentran instaladas, y tienen hasta 500 metros de zoom. Se pueden leer placas, observar rostros, y además están instaladas en puntos estratégicos, donde además de identificar un posible ilícito, se puede dar seguimiento de acuerdo a lo que se ha presentado en el municipio”.

Con la adquisición de estas cámaras de videovigilancia, se suman a las 120 con las que cuenta el C4, dando un total de 220 listas para dar atención inmediata.

Las 100 cámaras de seguridad se instalaron en 11 colonias, las cuales son. Álamo industrial, Álamo Lomas, Central Camionera, Centro, Colonial Tlaquepaque, El Álamo, Fraccionamiento Revolución, Hidalgo, La Capacha, Lomas de San Miguel y Salvador Portillo López, mismas que beneficiarán a 75 mil habitantes de San Pedro Tlaquepaque.

## Protegerá Tlajomulco los bosques

Redacción/Quadratín Jalisco

En busca de prevenir incendios y proteger el patrimonio natural del municipio, se busca implementar un operativo interinstitucional e intermunicipal en el Cerro Viejo y el bosque de La Primavera, así como en la zona Valle de Tlajomulco.

Para este fin, se realizó la primera

reunión de planeación estratégica del operativo Vacaciones en Paz, Cero Incendios, Cero Desperdicio del Agua y Cero Contaminación Auditiva para una Convivencia en Paz, la cual se llevó a cabo en la Casa Ejidal de San Miguel Cuyutlán.

Los incendios forestales representan una de las principales amenazas ambientales, sociales y económicas a nivel mundial. En los últimos años la frecuencia, intensidad y extensión de estos incendios han aumentado debido

a factores como el cambio climático, la expansión urbana y la falta de medidas preventivas eficaces.

Verónica Delgado Carrillo, fiscal ambiental de Tlajomulco, señaló que el objetivo del Operativo Vacaciones en Paz, para este primer periodo vacacional del 2025, Semana Santa y Pascua, es reforzar la vigilancia y la protección en las Áreas Naturales Protegidas que tenemos en el municipio, que son Cerro Viejo y Bosque de La Primavera.

# ¿Guadalajara sin Liguilla?

César Huerta/Quadratin Jalisco

**S**olamente faltan cuatro jornadas para terminar la fase regular del Torneo Clausura 2025 de la Liga MX y los aficionados tapatíos comienzan a preocuparse.

¿Será que la ciudad de Guadalajara no tendrá Liguilla en esta ocasión? Hoy en día, sus dos equipos están fuera de los puestos de clasificación y con serias dudas respecto a su funcionamiento.

Chivas es un caso preocupante, pues luego de 13 fechas disputadas, apenas ha logrado sumar 16 puntos, suficientes para estar en el puesto 11 de la clasificación.

El sistema de competencia en México es sumamente benevolente y permite que 10 clubes accedan a la etapa donde se disputa el título. Al Rebaño Sagrado ni siquiera le alcanza para eso en este momento.

La campaña de los rojiblanco ha sido un desastre de inicio a fin. Comenzó con el técnico español Oscar Garcia al frente del equipo.

Sus números fueron malos, su fútbol deficiente y su manejo del grupo muy desafortunado. Cuando sus compatriotas, Fran Pérez y Juan Carlos Martínez Castrejo, salieron de la dirección deportiva, su destino estaba sentenciado.

Solamente fue cuestión de tiempo para que el estratega europeo quedara fuera del Rebaño Sagrado. La afición entonces exigía la llegada de un técnico de renombre, con credenciales suficientes para sentarse en la banca de un club grande.

En lugar de eso, la familia Vergara apostó por Gerardo Espinoza, quien firmó contrato solamente por lo que resta del semestre. Su continuidad está sujeta a resultados, aunque ha trascendido que en contrato se firmó una cláusula de renovación automática: si gana cualquiera de los dos títulos que tenía en disputa, se quedaría al frente del equipo sin preguntar más.

Pero en la Concacaf se despidió con un humillante 4-0 sufrido frente al América y hoy en la Liga MX no está ni siquiera en puestos de Liguilla.

El caso del Atlas no es menos grave.



La campaña de los rojiblanco ha sido un desastre de inicio a fin.

## Los dos equipos tapatíos están ahorita fuera de la posibilidad de estar en la siguiente ronda con los malos resultados

Si bien el equipo no ha cambiado de entrenador y por momentos su propuesta futbolística llega a ser agradable, los resultados simplemente se le han negado. Y al final del día, en este deporte eso es lo que manda. Con 13 puntos luego de 13 encuentros del torneo, se ubica en el puesto 13 de la clasificación.

Gonzalo Pineda ha logrado darle al equipo rojinegro cierta personalidad futbolística. Es un equipo que busca

permanentemente el arco contrario.

Por eso tiene a Djuka como el segundo mejor anotador del torneo (10 anotaciones, una menos de Diber Cambindo del Necaxa) y peleando por ser el primer campeón de goleo en la historia del Atlas. Pero en la parte defensiva vaya que ha sufrido.

Los Zorros tienen la tercera zaga más goleada del fútbol mexicano y así se vuelve muy complicado conseguir resultados positivos.

Algunos aficionados han comenzado a desesperarse, pero la directiva hasta ahora mantiene firme el apoyo hacia Gonzalo Pineda, pues le gusta los aváncese que empieza a mostrar el club.

Así, ambos equipos de la Perla Tapatía están en la cuerda floja. Chivas tiene por delante los partidos contra Monterrey, Mazatlán y Puebla.

Por su parte, Atlas enfrentará a FC Juárez, Toluca y Querétaro. En la jornada 17, rojiblanco y rojinegro se enfrentarán en el Clásico Tapatío. Ese encuentro podría definir si alguno de los dos logra entrar a la fase final.